

**CURSO de GEORRIESGOS – 2023
DEPARTAMENTO DE GEOGRAFIA
FACULTAD DE CIENCIAS**

Normas para la Presentación de Monografía

**(la monografía debe presentarse en fecha de examen, por lo cual
previamente se tiene que inscribir al periodo, no olvidar)**

La monografía será un documento (.odt o .doc) con un mínimo de 15 y un máximo de 20 páginas incluyendo figuras, gráficos y mapas que se enviara por la plataforma EVA.

Esta se presentará siguiendo las siguientes características:

- Hoja tamaño A4 (210-297mm). Los márgenes superiores, inferiores y laterales deben ser de 2 cm. cada uno. El encabezado y pie de página deben estar en 0 cm.
- El texto del documento debe presentarse en tamaño Arial 11. El espaciado entre líneas debe ser sencillo (single). El espaciado entre letras debe ser normal y el cuerpo del texto justificado.
- En la primera página debe aparecer el título del documento (Arial 12) y el nombre completo del autor (Arial 10).
- Las citas o referencias a trabajos de otros autores deben ajustarse a las normas APA según la siguiente guía:

<http://normasapa.com/citas/>

En este otro link se encuentra un formulario que facilitará la tarea:

[Estilo APA 7ª ed. - Citas y elaboración de bibliografía: el plagio y el uso ético de la información - Biblioguías at Universidad Autónoma de Madrid \(uam.es\)](http://www.uam.es/bibliografias/)

Es aconsejable que la monografía use como base la **"Propuesta de monografía"** **presentada previamente** (no más allá de los 10 días finalizado el curso) para tener derecho a examen. La propuesta no puede exceder las 2 páginas con un breve objetivo, planteo del problema y/o preguntas que se realiza. En la propuesta es importante establecer si la monografía será un estudio de tipo descriptivo, exploratorio, de correlación o explicativo, dado que esta definición indicará el alcance del trabajo.

Agregar carátula e índice de contenidos. Gráficos, tablas y cartografía directamente mencionada y analizada podrá ser integrada al texto del documento. Otros gráficos, tablas y cartografía se podrán agregar en anexos.

El archivo deberá ser enviado con el formato: apellido_nombre_monografiaGR.odt

Ejemplo: fernandez_virginia_monografia GR.doc

La monografía deberá contener al menos los siguientes puntos:

Título

Corresponde al título del trabajo a elaborar. El título debe representar en pocas palabras la esencia del trabajo. Además de mencionar la temática, si se piensa aplicar a un área o periodo específico es aconsejable que el mismo esté explícito. También es importante no excederse en el número de palabras.

Introducción

En esta sección se establece el contexto y la importancia del estudio. Se mencionan los antecedentes y la justificación del estudio, así como los objetivos que se pretenden alcanzar.

Objetivo

Es la meta que se desea alcanzar con el trabajo. Se elabora a partir del planteo del problema y procura dar respuestas a la situación. Se trata de un planteo específico que identifica lo que se desea lograr y responde a la finalidad del trabajo (El para qué). Se define un objetivo general y objetivos específicos. El logro de los segundos da respuesta al objetivo general.

Antecedentes

En este apartado se deberá hacer una breve reseña del estado del arte en relación con el tema de estudio. Es un resumen de las investigaciones anteriores o actuales de cuya elaboración articulada se desprende el sustento al estudio. Constituirá el marco referencial del trabajo. Realizar una revisión de la literatura en la forma mas exhaustiva posible. Hay que diferenciar entre los conceptos teóricos consultados y antecedentes del problema. Los primeros son los planteamientos realizados sobre el tema que se va a tratar como objeto de estudio, y los antecedentes del problema, son las investigaciones que se han hecho sobre el objeto de estudio.

Fundamentación

Se deberá argumentar la relevancia que el trabajo y cómo enriquecerá los conocimientos existentes para que no sea una simple repetición de trabajos anteriores. Se debe considerar si esta contribución se basará en un estudio de tipo descriptivo, exploratorio, de correlación o explicativo, dado que esta definición indicará el alcance del estudio.

Planteo del problema y/o preguntas

Se plantearán qué interrogantes se pretenden esclarecer luego que el trabajo esté concluido. La formulación del problema en sí podrá ser enunciada como aseveración o pregunta. Se puede formular una pregunta básica que oriente el desarrollo del estudio, la cual ha de ser contestada en forma clara y directa. Se podrán incluir más interrogantes auxiliares, que apoyen a la pregunta básica. Es recomendable identificar un mínimo de preguntas que dan cuenta del desarrollo del trabajo.

La descripción del problema define la situación concreta en la cual se tiene información y que genera el interés del estudio a realizar. Contiene información descriptiva en la que se precisa la situación problemática con un análisis de información, el cual demuestre la

problemática real y termina con un párrafo de transición hacia la formulación del problema. Es importante delimitar el tema/problema señalando claramente los distintos aspectos del problema que se van a abordar. Una limitación no determinada o no considerada con rigor metodológico puede invalidar el estudio.

Desarrollo

Incluir un breve marco teórico que vincule la temática con la Teoría Social del Riesgo; en esta parte se presentan los conceptos que fundamentan el estudio.

Describir la metodología del trabajo. Describir el diseño del estudio y los métodos utilizados para recopilar y analizar los datos y la información que se ha recopilada. Esto incluye la descripción de la población o muestra, los instrumentos de recolección de datos, los procedimientos de recolección y las técnicas de análisis, de acuerdo al caso que se va a desarrollar.

Describir los resultados: presentar los hallazgos obtenidos a partir del análisis de los datos. Pueden utilizarse tablas, gráficos u otros recursos visuales para ilustrar los resultados de manera clara y concisa.

Discusión: interpretar los resultados y se establecer las conexiones con la literatura existente. Se discuten las implicaciones y se destacan las limitaciones del estudio. También se pueden proponer recomendaciones para futuros estudios.

Conclusiones o comentarios finales

En esta parte se resumen los principales hallazgos del estudio y se responden a los objetivos planteados. Se destacan las contribuciones del estudio y se ofrecen posibles aplicaciones prácticas.

Bibliografía consultada

Se citarán los textos que sirvieron de base para desarrollar este trabajo. Debe citar técnicamente la bibliografía utilizada en la monografía en orden alfabético.